

PANORAMA | Empleo

El paro andaluz baja en abril un 4,07%, el mayor descenso de toda la serie estadística en ese mes

La disminución mensual de 33.072 desempleados permite superar por primera vez un ritmo de caída del desempleo superior a las 200.000 personas en los últimos doce meses

Redacción

Miércoles 4 de mayo de 2022 - 18:27



El paro bajó en Andalucía en 33.072 personas (-4,07%) en abril, el mayor descenso en términos porcentuales de toda la serie estadística que se registra en ese mes, y el segundo mayor en términos absolutos. Tras esta evolución, la cifra de desempleados se sitúa en la comunidad autónoma en 778.798 personas, lo que sitúa este indicador en niveles prepandemia, ya que hay que remontarnos a diciembre de 2019 para encontrar una cifra menor.

En España, el paro se redujo en 86.260 personas en relación con el mes anterior, un -2,77%, y deja el número de parados nacionales en 3.022.503. Andalucía, además de reducir su desempleo a mayor ritmo que España (1,3 puntos más) es la comunidad en la que más baja el paro en términos absolutos, y la segunda en términos relativos, solo superada por Baleares, aportando uno cada tres parados menos del país.

Esta positiva evolución del mes de abril ha permitido alcanzar cifras récord de descenso del paro en los últimos doce meses: se reduce en 205.699 personas y un -20,89%. Nunca en la serie estadística, el paro interanual andaluz había bajado por encima de los 200.000 desempleados y del 20% en un solo año. Por su parte, el descenso interanual español fue de 888.125 personas, un -22,71%. Andalucía encabeza en términos absolutos el descenso del paro en nuestro país en los últimos doce meses y absorbe el 23% de la caída, prácticamente uno de cada cuatro parados.

La positiva evolución del mes de abril se debe a que se han unido dos efectos favorables en el mercado laboral: el aumento de la contratación por las fiestas de primavera que aporta el sector servicios, y el efecto rebote tras el final de la huelga del transporte, que afectó sobre todo al sector industrial, a la construcción y al sector agrario. Así, los servicios aportan el 62% del descenso del paro, con 20.589 desempleados menos (-3,86%), pero esta tendencia positiva es extensible a todos los sectores, sobre todo en el sector agrario, que registró 5.461 desempleados menos (-7,71), y la construcción, con 4.248 parados menos (-5,57%). También es reseñable el descenso en la industrial, de 1.777 desempleados (-3,77%) y en el colectivo sin empleo anterior, de 997 desempleados (-1,19%).

En relación al mismo mes del año anterior, el descenso del paro también fue generalizado en todos los sectores: -33.860 desempleados en el colectivo sin empleo anterior (-29,04%); -129.971 desempleados en los servicios (-20,20%); -19.208 desempleados en la agricultura (-22,72%); -12.663 desempleados en la construcción (-14,94%) y -9.997 desempleados en la industria (-18,06%).

Por sexos, el paro se redujo el pasado mes de abril un 5,49% en los hombres y un 3,09% en las mujeres. Respecto a abril de 2021, bajó un -23,17% en el colectivo masculino y un -19,27% en el femenino.

Por edades, el paro bajó un 6,72% en los menores de 25 años; un 5,59% en el grupo de entre 25 y 44 años y un 2,41% en los mayores de 45 años. En términos interanuales, bajó un -33,82% en los menores de 25 años, -27,35% en el colectivo de entre 25 y 44 años y -12,02% en los mayores de 45 años.

Datos provincializados

El paro descendió el pasado mes en todas las provincias andaluzas por este orden en términos relativos: Huelva (-7,60%), Cádiz (-5,25%), Málaga (-4,22%), Sevilla (-4,21%), Jaén (-3,29%), Granada (-3,01%), Córdoba (-2,84%) y Almería (-1,21%).

Con respecto a abril del año anterior, el paro bajó también en todas las provincias: Málaga (-26,69%), Huelva (-21,18%), Granada (-20,90%), Almería (-19,79%), Cádiz (-19,67%), Sevilla (-19,56%), Córdoba (-18,08%) y Jaén (-15,46%).

Con respecto a la contratación, en Andalucía se firmaron en el último mes 342.654 contratos, lo que representa un descenso del 12,73% con respecto al mes anterior, y un aumento del 6,77% con respecto a abril de 2021.

La contratación indefinida experimentó un crecimiento muy elevado: subió un 597,65% en comparación con el mes de abril del año pasado, con la firma de 161.136 nuevos indefinidos. Andalucía aporta el 23% de los nuevos indefinidos de España este mes. En comparación con marzo de este año, el aumento de la contratación indefinida es de un 68,53%.

Seguridad Social

En cuanto a los datos de afiliación a la Seguridad Social, Andalucía aumentó en 41.304 sus cotizantes, un 1,27% más, y el número total de afiliados se sitúa en los 3.287.746. En España, se suman 184.577 afiliados y un 0,93% más, alcanzando los 20.019.080 cotizantes. Andalucía fue la segunda comunidad autónoma en la

que más aumenta la afiliación en abril, aportando un 22% de los nuevos cotizantes.

En los últimos doce meses, Andalucía incrementa su empleo en 160.424 nuevos cotizantes, un 5,13%. En España crece en los últimos doce meses en 963.782 cotizantes y un 5,06%.

Autónomos

Por último, Andalucía alcanzó un nuevo récord de autónomos al situar en 565.089 personas sus afiliadas a este régimen especial de la Seguridad Social, lo que supone una subida de 1.915 cotizantes con respecto al mes anterior y un crecimiento porcentual mensual del 0,34%. En el conjunto de España, la subida de afiliación de autónomos es de 9.098 personas afiliadas, lo que supone un crecimiento de 0,27%.

Andalucía se mantiene como la comunidad autónoma con mayor volumen de afiliación a RETA del país, aumentando su diferencia con Cataluña. Con respecto al mes de abril de 2021, Andalucía sumó 10.989 autónomos más.